



Lettre d'information

Sommaire

[Vie Associative](#)

[Hommage](#)

[Bien Vivre](#)

[Migrants](#)

[Justice économique](#)

[Palestine](#)

[Et aussi](#)

Hommage au Pape François

Sur La Place, la plateforme collaborative des bénévoles du CCFD-Terre Solidaire, notre présidente Virginie Amieux a publié un édito qui est repris ici :

« Nous avons appris avec émotion la disparition du Pape François. Une nouvelle qui bouleverse profondément celles et ceux qui, comme nous au CCFD-Terre Solidaire, ont été inspirés par sa pensée, sa force d'âme et son courage politique.

Depuis son élection en 2013, le Pape François n'a eu de cesse de porter un message fort en faveur de la solidarité, de la justice sociale et de l'écologie. Sa pensée, notamment à travers la publication de sa célèbre encyclique Laudato Si', a profondément nourri et éclairé l'action du CCFD-Terre Solidaire.

Le CCFD-Terre Solidaire rend hommage à François : au Pape et à l'homme qu'il a été. Un Pape de conviction pour une Eglise ouverte et accueillante, une Eglise qui prene soin de chacun-e et surtout des plus pauvres et des plus fragiles. Un homme des périphéries engageant résolument les chrétiens à prendre soin de la maison commune, l'homme de la clameur de la terre et de la clameur des pauvres.

Proche des combats du CCFD-Terre Solidaire pour la justice au nom d'un Evangile à hauteur d'Homme, il a renouvelé la pensée sociale de l'Eglise. Avec Laudato Si' et Fratelli Tuti, en particulier, il nous laisse en héritage une attention renouvelée pour la dignité de tous et toutes, pour le bien commun et la solidarité entre les peuples.

Fort de ses enseignements, encouragé par ses prises de position souvent courageuses, le CCFD-Terre Solidaire continuera à lutter au nom de l'Evangile contre toutes les formes d'injustices et à œuvrer pour la construction d'un monde solidaire au-delà des frontières.



ACTUALITÉS
**PAPE FRANÇOIS : COMMENT
SA PENSÉE A-T-ELLE NOURRI
L'ENGAGEMENT DU CCFD-
TERRE SOLIDAIRE ?**

Nous formulons le vœu que l'Eglise sache poursuivre avec un nouveau Pape les chemins ouverts ces 10 dernières années. »

Lire aussi [l'article](#) sur le **site du CCFD-Terre Solidaire**

Vie associative

Assemblée Générale CCFD-Terre Solidaire

Elle aura lieu dans la région parisienne les 24 et 25 mai. Laurent Sapin, bénévole à la délégation de Marseille y a été élu délégué à la dernière assemblée régionale. Afin de représenter au mieux la base des bénévoles, il nous propose une réunion pour préparer ensemble le thème de cette année :

La relation partenariale au CCFD-Terre Solidaire :

Le point de vue de nos partenaires.

Vendredi 16 mai 14h 30-17h

Salle des Services au Mistral

Pour notre région, un partenaire du Cambodge a été choisi, en relation avec le voyage d'immersion prévu dans ce pays. Il s'agit de nous mettre dans la peau de ce partenaire à partir de la fiche qu'il a réalisée, pour analyser la relation partenariale et le regard qu'il porte sur la décolonisation de l'aide.

Equipe d'Animation Diocésaine

Elle se réunira **le jeudi 5 juin à 14h 30**. Si vous avez des questions à mettre l'ordre du jour, c'est le moment de les formuler.

Formations

Se former sur les outils numériques bénévoles

Lundi 12 mai, visioconférence 16h-18h

Tout savoir sur La Place. Comment y accéder, qu'y trouve-t-on et pourquoi il est important d'y aller régulièrement ?

Plus d'infos et inscription [ici](#).

Les enjeux de la pêche durable

Le CCFD-Terre Solidaire PACA - Corse participera début juin au Sommet des Nations Unies sur les Océans (UNOC), qui se tiendra cette année à Nice. L'ADEPA (Association Ouest Africaine pour le Développement de la Pêche Artisanale) partenaire du CCFD-Terre Solidaire, sera présente pour alimenter les échanges et témoigner de son expérience.

Dans le cadre de cette dynamique, nous sommes invité-es à **un webinaire jeudi 22 mai à 18 h 30**

« La pêche durable :

Enjeux socio-économiques et écologiques au sein de l'Union Européenne et en Afrique de l'Ouest ».

Si vous êtes intéressé-e vous pourrez vous connecter à partir de [ce lien](#).

Podcast Bien vivre-Le retour à la terre

Les bases ayant été posées dans le premier épisode, on continue notre exploration du bien-vivre en partant à la découverte de lieux où la reconnexion avec la nature est au cœur des pratiques, une dimensions déjà évoquée.. Ce thème sera décliné en deux épisodes.

Pour cette première partie, on vous emmène à la ferme du Roy d'Espagne, à Marseille. On y rencontre celles et ceux qui, au quotidien, tissent des liens avec le vivant, redonnant vie à des espaces oubliés et recréant du lien social autour de la nature. C'est une immersion au cœur d'une démarche collective inspirante, qui questionne notre rapport à l'environnement et nous invite à repenser notre manière d'habiter le monde.

Podcast à écouter dès le 11 mai [sur ce lien](#) pour découvrir ensemble ces initiatives qui réinventent notre relation à la nature et aux autres. En attendant vous pouvez écouter ou réécouter se ce même lien le premier épisode.



Cercle de Silence :

Comme chaque troisième jeudi du mois, retrouvons-nous, pour dénoncer les politiques migratoires qui bafouent les droits des personnes exilées.

Jeudi 15 mai, 18 h-18 h 30, angle du Cours St Louis et de la Canebière.

[Retrouvez ici](#) le tract distribué le 17 avril, et tous les précédents. Le petit groupe qui prépare les cercles de silence vous invite ensuite, **à 19h**, à une nouvelle **rencontre "bavarde" dans les locaux de la Cimade** pour échanger sur l'organisation de ces cercles, s'informer sur la manière dont ils se passent ailleurs en France et décider de la suite à donner.

Refuges Solidaires

Le fonctionnement de ce lieu d'accueil inconditionnel, à Briançon, pour les personnes exilées qui ont traversé la frontière franco-italienne via les cols alpins est menacé. Notre soutien est essentiel. Vous trouverez [sur leur site](#), dans la rubrique actualités le communiqué de presse et l'appel à don. Le CCFD-Terre Solidaire va signer ces textes.

Supprimons le fardeau de la dette.

Les pays du Sud font face à une crise de la dette sans précédent qui a un impact considérable sur les populations locales. Les mesures d'austérité, imposées par les institutions internationales contrôlées par les pays riches, détruisent les services publics et creusent les inégalités au sein des pays.

Exigeons des solutions face à cette situation et [signons la pétition](#) portée par le CCFD-Terre Solidaire

Résister pour la Paix en Palestine-Israël ...et ailleurs

L'équipe CCFD-Terre Solidaire Vallée de l'Huveaune vous invite à une soirée

Vendredi 16 mai 18 h-20 h 30, Salle de la Valbarelle, 62, boulevard Andreu, 13011, Marseille

Projection d'un documentaire-témoignage sur la guerre en Israël-Palestine et discussion :

Quelle réflexion propose le CCFD-Terre Solidaire sur ce conflit ? Comment se situent et agissent les mouvements partenaires que nous avons là-bas ? Comment pouvons-nous, là où nous sommes, nous sentir concernés par ces conflits et être acteurs de Paix ? Infos supplémentaires : 06 70 66 10 18 - 06 73 85 64 59

Migrations

Justice économique

Palestine Israël

Et aussi

Rencontre nationale de CDEP

(Chrétiens dans l'Enseignement Public)

L'Ecole et les milieux populaires :

Quel service public ?

Samedi 10 mai 2025 14h 30-17h 45

Centre ND du Roucas

341 chemin du Roucas Blanc

13007 Marseille

Plus [d'infos ici](#). Il est toujours possible de s'inscrire.

Journée de fraternité

Islam-Christienne

Une [journée](#) familiale et festive organisée par Chemins de Dialogue, La Plume de la Vie et VSMF

L'engagement

Au service de la dignité humaine

Dimanche 18 mai 11h30-17h

**Parc St Maur, 129 Avenue de La Rose
13013 Marseille**

Exposition SOS Méditerranée

En partenariat avec la Ville de Marseille et les Assises Méditerranéennes du Journalisme, [exposition photo](#) collective S.O.S. (Save Our Souls), jusqu'au **jeudi 22 mai, à côté de l'Hôtel de Ville de Marseille, en accès libre.**

Les bénévoles de l'antenne marseillaise animeront des **visites guidées tous les samedis à 11h et 15h.**

CCFD-Terre Solidaire Délégation de Marseille

Le Mistral, 11 Impasse Flammarion, 13001, Marseille (1^{er} étage)

Pour toutes questions, pour répondre à nos sollicitations, contactez-nous sur : ccfd13.marseille@ccfd-terresolidaire.org

Prochaine permanence : **mardi 6 mai, mardi 3 juin 14h 30-17h. N'hésitez pas à venir nous rencontrer.**

Pour rester informé-es, visitez le [site national](#) du CCFD-Terre Solidaire. Consulter [la page régionale](#). Suivez-nous sur les réseaux sociaux, compte [Instagram](#) et [Facebook](#) : Bénévoles, n'oubliez pas [La Place](#),

Si cette lettre vous a été transmise par une de vos connaissances et que vous voulez vous abonner cliquez ici et répondez « Abonnement souhaité ». Si vous ne souhaitez plus recevoir cette lettre, [cliquez](#) ici et répondez : Non